

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MIÉRCOLES 16 DE ENERO DE 2013

"NO ANDAMOS A LA PEPENA": ESPINO

Al iniciar ante el Instituto Federal Electoral (IFE) el trámite para que el movimiento Concertación Mexicana se convierta en partido político, el ex perredista René Arce y el ex panista Manuel Espino dijeron que no "dan un cheque en blanco" y "no irán a la pepena" de militantes. En conferencia de prensa, Espino afirmó que simpatizantes del Partido Acción Nacional (PAN) que no refrendaron su afiliación han manifestado su intención de unirse al movimiento. "Hay muchos, miles de militantes del PAN que han tocado las puertas, pero debo hacer una precisión, no andamos a la pepena, no estamos yendo a proponerles que dejen de militar allá para que se vengan", expresó. En tanto, Arce destacó la relevancia que tiene el IFE para la democracia de México. "No venimos obligados por la ley, venimos porque somos conscientes de la importancia de esta Institución y confiamos en ella, porque sabemos que de ella dependerá que el voto de los mexicanos sea respetado", declaró. (MILENIO DIARIO, P. 6, SILVIA ARELLANO)

CHIAPAS

SUMA SABINES 120 OBRAS INCONCLUSAS

Además de dejar una deuda de mil millones de pesos en las finanzas de Chiapas, Juan Sabines, ex gobernador, heredó 120 obras inconclusas. Los proyectos se asignaron sin contar con financiamiento y hoy se contabilizan como deuda para la administración, reveló Bayardo Robles, secretario de infraestructura. El gobierno de Manuel Velasco, mandatario estatal, detectó, además, que Sabines dejó 300 obras con irregularidades, como la contratación de servicios sin licitación, lo cual ha derivado en rescisión de contratos. (REFORMA, 1-12, EDGAR HERNÁNDEZ)

DISTRITO FEDERAL

PROPONEN PLAN PARA REFORMA

La bancada del Partido Acción Nacional (PAN) en la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF) corrigió la propuesta de Unidad para la Reforma Política del DF creada por Miguel Ángel Mancera, jefe de gobierno de la ciudad, y pidió de manera "respetuosa" la incorporación de diputados de todos los partidos a esa instancia. De no hacerlo, planteó el panista Federico Döring, se corre el riesgo de que se trabaje una propuesta de reforma política que al final deba ser sometida a negociación y consenso entre todos los partidos en la ALDF. La propuesta consiste en que se integren al Consejo Asesor de esa Unidad, que por acuerdo emitido por el gobierno de la ciudad, publicado en la Gaceta del Distrito Federal el 27 de diciembre, debe ser de hasta 12 "personalidades de reconocida experiencia y trayectoria que fungirán como un cuerpo colegiado plural de opinión, asesoría y consulta permanente", los diputados que conforman la Comisión de la Reforma Política de la ALDF. Es decir, el Consejo debería ampliarse en número, quizás a 21, para que además de 12 expertos se incorpore también a diputados. Y esa Comisión legislativa la integran nueve legisladores, seis de ellos del Partido de la Revolución Democrática (PRD), uno del PAN, uno del Partido Revolucionario Institucional (PRI) y uno de Movimiento Ciudadano (MC). (EL UNIVERSAL, P.6, CARINA GARCÍA)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MIÉRCOLES 16 DE ENERO DE 2013

MORELOS

SE QUEDAN SIN FUERO REGIDORES, ALCALDES Y SÍNDICOS DE MORELOS

Los alcaldes, síndicos, regidores, secretarios de despacho, miembros de los diversos tribunales y consejos estatales de Morelos quedaron desprovistos del fuero constitucional que les protegía, por lo que podrán ser sometidos ante la ley sin enfrentar un proceso de separación del cargo. El Congreso estatal aprobó la reforma y esperaba que cada ayuntamiento presentara su punto de vista, pero sólo cuatro de los 33 cabildos se expresaron, dos a favor, Jojutla y Temixco; y dos en contra Puente de Ixtla y Xochitepec. Debido a la poca participación, el Poder Legislativo aplicó la figura positiva ficta, es decir, se toma como aprobación el mutis que ejercieron los cabildos, ya que se cumplió el plazo fijado por la ley para externar sus opiniones, detalló Javier Bolaños Aguilar, líder de la fracción parlamentaria del Partido Acción Nacional (PAN) en el Congreso local. (MILENIO DIARIO, P. 20, DAVID MONROY)

JALISCO

AVALA CONGRESO NUEVO CRÉDITO PARA JALISCO

Con 32 votos a favor y siete en contra, el Pleno del Congreso de Jalisco aprobó el decreto que autoriza al Poder Ejecutivo contratar un crédito hasta por 2 mil 439 millones de pesos para pagar deudas de los Juegos Panamericanos, realizados en la entidad. Con esta autorización, la deuda global de Jalisco pasaría de 15 mil 676 millones de pesos a 16 mil 715, la mayor de los estados del país. Previo a la autorización del crédito, Enrique Alfaro, presidente de Alianza Ciudadana, declaró que con el aval para el nuevo crédito, ayer inició la gestión del gobernador electo, el priista Aristóteles Sandoval, pues el préstamo le permitirá un margen de maniobra dentro de la situación crítica de las finanzas estatales. La Comisión de Hacienda acordó la propuesta el lunes y ayer pasó sin modificación con los votos a favor de las bancadas de los partidos Revolucionario Institucional (PRI) y de la Revolución Democrática (PRD), así como de 12 de los 14 diputados del Partido Acción Nacional (PAN) y un voto más del Partido Verde Ecologista de México (PVEM). (REFORMA, P.12, FRANCISCO DE ANDA)

PUEBLA

OFRECE MORENO ESTAR CON EPN

Al rendir su II Informe de Gobierno, Rafael Moreno Valle Rosas, gobernador de Puebla, ofreció colaborar con el presidente Enrique Peña Nieto y se pronunció por superar diferencias partidistas. En su mensaje, el mandatario panista, dijo que su administración se sumará al proyecto de nación de Peña Nieto y convocó a privilegiar el trabajo entre órdenes de gobierno por encima de ideologías políticas. Pidió a los actores políticos evitar que la próxima elección local cause divisiones. Como parte de su informe, reconoció el trabajo del Congreso local que aprobó 86% de 53 iniciativas que envió el último año. Destacó la instalación de la empresa automotriz Audi que invertirá mil 300 millones de dólares en su planta armadora en San José Chiapa. (EL UNIVERSAL, P.15, XÓCHITL RANGEL)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MIÉRCOLES 16 DE ENERO DE 2013

QUINTANA ROO

MUNICIPIOS SAQUEADOS POR SUS PROPIOS EDILES

Entre las anécdotas que pesan sobre Edith Mendoza Pino, ex presidenta municipal de Tulum, Quintana Roo, presa y sujeta a proceso por su probable responsabilidad en la comisión de los delitos de peculado y cohecho, se encuentra el de "su campana". Mendoza exigió una campana de 600 kilos, en bronce, que luce en la parte frontal superior del balcón del Palacio Municipal, al considerar que le pertenecía, no se la dieron. Por su parte, Gilberto Ramírez Méndez, quinto regidor del ayuntamiento de Centro, Tabasco, recibe y atiende de pie en sus oficinas a los ciudadanos que llegan a realizar gestiones, ya que su oficina carece de escritorio y sillas, pues al asumir el cargo, no encontró nada de muebles, ya que su antecesor, Juan Pablo Wade, se llevó casi todo. A su vez, en Tlaquitenango, ubicado al sur del Morelos, Samuel Noguerón, secretario municipal, denunció la ausencia de la bandera y su nicho. Dijo que las irregularidades apenas comienzan a surgir, pues el cambio de gobierno municipal ocurrió los días 30 y 31 de diciembre. En Zácatepec, también ubicado al sur de dicha entidad, Abdóm Toledo Hernández, alcalde entrante, informó que la anterior administración no sólo "congeló" las cuentas bancarias del ayuntamiento sino que envió una notificación a la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) para obstaculizar la apertura de las cuentas correspondientes a la comuna. En Guerrero, Severo Espíritu, alcalde de Mochitlán, acusó a su antecesor, Óscar Alberto López Sánchez, de cargar "hasta con las macetas". Dijo que tuvo que comprar fiado el nuevo mobiliario: sillas, escritorios y equipo de cómputo. En Amecameca, Estado de México, y tras un año, tres meses y 25 días de permanecer en prisión acusado de peculado, el alcalde Rocendo García Rodríguez (2003-2006) recibió un amparo de un juez federal, quien no halló elementos para que se le dictara el auto de formal prisión, pues se trataba de una falta administrativa. (EL UNIVERSAL, P.15, ADRIANA VARILLAS, ROBERTO BARBOZA, JUSTINO MIRANDA, JUAN CERVANTES Y EMILIO FERNÁNDEZ)

ELIGE SCJN A 45 CANDIDATOS A MAGISTRADOS ELECTORALES

El Pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) eligió a los 45 candidatos que integrarán las ternas que serán enviadas al Senado de la República para que éste designe a 15 magistrados electorales de las cinco Salas Regionales que forman parte del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). Cruz Ramírez Alejandro, secretario de Estudio y Cuenta de la SCJN; Jiménez Castillo Elva Regina, magistrada del Tribunal de Justicia Electoral de Baja California; Otálora Malassis Janine Madeline, secretaria de Estudio y Cuenta del TEPJF, y Romero Bolaños Héctor, magistrado del Tribunal Electoral del Estado de México (TEEM) obtuvieron el voto favorable de los 11 ministros. Aguilar Sánchez José Antonio Abel, Coello Garcés Cicerio, De León Gálvez Adín Antonio, Del Río Salcedo Jaime, Del Toro Huerta Mauricio Iván, Espinoza Hoyo Omar, Ferrer Silva Carlos Alberto, Figueroa Ávila Enrique, Guerrero Olvera Sergio Arturo, Hernández Chong Cuy María Amparo, Hernández Sánchez Eduardo, Macedo Barceinas Aidé, Maitret Hernández Armando Ismael, Martínez Guarneros Martha Concepción, Moreno Trujillo Rodrigo, Ramos Ramos Octavio, Sánchez Macías Juan Manuel, Santos Contreras Alejandro, Silva Adaya Juan Carlos, Soto Fregoso Mónica Aralí, Vargas Baca Carlos y Zavala Arredondo Marco Antonio, recibieron 10 votos. Cruz Ricárdez Julio César, Dávila Calderón Sergio, Domínguez Balboa Hugo, Partida Sánchez Eugenio Isidro Gerardo, Rodríguez Mondragón Reyes, Rosas Leal Víctor Manuel y Zavala Pérez Beatriz Claudia, obtuvieron nueve votos de los ministros. Cienfuegos Salgado David, García Ortiz Yairsinio David, López Muñoz Ramiro Ignacio, Martell Chávez Enrique, Mendoza Elvira Gabriel, Orantes López Jorge Alberto, Rico Ibarra Antonio y Vázquez Murillo Andrés Carlos recibieron ocho votos. Al final quedaron empatados con siete votos cinco candidatos para los últimos cuatro lugares, lo que obligó a los ministros a emitir una nueva votación que concluyó con la elección de Cedeño Muñoz Osiris Ramón, Reyes Contreras Eugenio y Torres Padilla Rodrigo.(EL UNIVERSAL, P. 9, NACIONAL, NOTIMEX; DIARIO IMAGEN, P. 11, NACIONAL, REDACCIÓN; LA JORNADA, P. 16, POLÍTICA, JESÚS ARANDA; LA CRÓNICA DE HOY, P. 12, NACIONAL, BLANCA ESTELA BOTELLO; EXCÉLSIOR, P. 7, NACIONAL, JUAN PABLO REYES; INTERNET: NOTIMEX.COM, REDACCIÓN; LA JORNADA.COM, JESÚS ARANDA; REFORMA.COM, VÍCTOR FUENTES; EXCÉLSIOR.COM, NOTIMEX; EL ECONOMISTA.COM, NOTIMEX; LA CRÓNICA DE HOY.COM, NOTIMEX; LA RAZÓN.COM, REDACCIÓN)

**Selección de PRENSA
NACIONAL 2013**

Coordinación de Información y Medios

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MIÉRCOLES 16 DE ENERO DE 2013

PIDE IFE ATENDER PENDIENTES DE REFORMA ELECTORAL

Leonardo Valdés Zurita, consejero presidente del Instituto Federal Electoral (IFE), hizo un llamado al Poder Legislativo para atender los temas pendientes de la reforma electoral de 2007-2008. Dijo que el órgano está preparado para colaborar con institutos locales en la organización de las elecciones estatales de 2013. Al participar en la inauguración de la XLIII Reunión Nacional de Presidentas y Presidentes de Organismos Electorales Locales, explicó que la autoridad electoral requiere de los instrumentos legales que permitan cumplir con lo que demanda la nación. Señaló como imperativo que la Ley Electoral regule las candidaturas independientes y la organización de consultas populares. En presencia de los titulares de institutos electorales locales del país, de María del Carmen Alanis Figueroa, magistrada del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), y de representantes de gobiernos estatales, el consejero presidente resaltó que el IFE afronta con responsabilidad y apertura los desafíos que impone la democracia eficiente y de mayor calidad. (EXCÉLSIOR, P. 7, NACIONAL, AURORA ZEPEDA; LA PRENSA, P. 7, JOEL SAUCEDO; MILENIO.COM, SILVIA ARELLANO)

DEJAN SIN EFECTO NOMBRAMIENTO DE TRES MAGISTRADOS DEL TEE DE SINALOA

El Congreso de Sinaloa dejó sin efecto el nombramiento de tres magistrados numerarios del Tribunal Estatal Electoral (TEE) de Sinaloa, en acatamiento de la resolución emitida por la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). En sesión, el diputado Luis Cárdenas Fonseca, presidente de la Comisión de Puntos Constitucionales y Gobernación, solicitó al Pleno emitir una nueva convocatoria para la elección correspondiente. El pasado 28 de diciembre, el Congreso de la entidad eligió a los abogados Jesús Iván Chávez Rangel, Diego Fernando Medina Rodríguez y Eduardo Ramírez Patiño, de entre 33 solicitantes. (NOTIMEX.COM, REDACCIÓN; ROTATIVO.COM, NOTIMEX)

HOY ELIGEN AL NUEVO PRESIDENTE DEL IEDF, PESE A IMPUGNACIONES

Aún con impugnaciones en marcha, los siete nuevos integrantes del Consejo General del Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF) asumieron sus cargos para el periodo 2013-2020. Si bien la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) aún analiza las cuatro impugnaciones, eso no detiene la labor de los ahora consejeros, quienes permanecerán en el cargo hasta que las autoridades electorales señalen lo contrario. Incluso hoy se realizará la sesión para elegir al presidente del organismo electoral. Por lo pronto, desde ayer Martha Laura Almaraz, Mauricio Rodríguez Alonso, Diana Talavera Flores, Noemí Luján Ponce, Gregorio Galván Rivera, Juan Carlos Sánchez León y Luigi Paolo Cerda son los nuevos consejeros del IEDF. De acuerdo con Héctor Hugo Hernández, presidente de la Comisión de Asuntos Políticos Electorales de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF), ya se entregó un informe que fue solicitado por el Tribunal, por lo que el asunto será turnado a un magistrado, que determinará si las impugnaciones son válidas. Las inconformidades están relacionadas con que los nuevos consejeros no cumplían con los requisitos legales previstos en la convocatoria. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 17, NACIONAL, RUTH BARRIOS FUENTES; 24 HORAS, P. 10, NACIÓN, LUIS VELÁZQUEZ)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MIÉRCOLES 16 DE ENERO DE 2013

ACUERDAN PLAN DE AGENDA LEGISLATIVA

Enrique Peña Nieto, presidente de México, y los coordinadores parlamentarios en el Senado de la República acordaron un plan de concertación por el cual se integre al Congreso a las negociaciones y cabildos del Pacto por México y sea protagonista en la agenda de reformas que deben ser discutidas y votadas en el corto plazo. Se trató de una comida privada en la que por primera vez un Presidente visita una sede del Congreso fuera de un evento protocolario. En la reunión, Ernesto Cordero, Emilio Gamboa y Miguel Barbosa, líderes parlamentarios de los partidos Acción Nacional (PAN), Revolucionario Institucional (PRI) y de la Revolución Democrática (PRD), respectivamente, dijeron al Ejecutivo y a los miembros del Consejo Rector del Pacto por México que la agenda acordada en ese órgano no sustituye las prioridades y el trabajo que los senadores tienen la obligación de realizar. Cordero, Gamboa y Barbosa dijeron que cada bancada configurará su propia agenda previa al arranque del próximo periodo de sesiones. Y que entre ellos delinearán una agenda común que impulsarán a partir de febrero. Por otra parte y de acuerdo con los analistas José Antonio Crespo, académico del Centro de Investigación y Docencia Económicas (CIDE); Guillermo Cejudo, director de área de Administración Pública del CIDE, y José Fernández Santillán, politólogo y académico de Tecnológico de Monterrey, uno de los grandes retos del primer año de gobierno de Peña Nieto será no contaminar los acuerdos con las elecciones estatales. (EL UNIVERSAL, P. 1, 5 Y 6, ELENA MICHEL, FRANCISCO RESÉNDIZ Y ALBERTO MORALES)

ALISTAN PARA FEBRERO REFORMA QUE LIMITA PRÉSTAMOS A ESTADOS

La iniciativa de Ley Nacional de Responsabilidad Hacendaria y Deuda Pública para poner en orden los pasivos de los estados, contemplará el establecimiento de límites y medidas de contención para evitar los excesos de endeudamiento de los gobiernos, informó Luis Videgaray Caso, titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). El funcionario afirmó que en el próximo periodo ordinario que inicia el 1 de febrero llevará al Congreso de la Unión su propuesta. Añadió que también buscarán reducir el costo del endeudamiento al que acceden las entidades y ayuntamientos cuando van por un financiamiento en el mercado de deuda, donde en algunos casos es "francamente muy caro". En un desayuno con los medios de comunicación, el funcionario aseguró que un reclamo de la ciudadanía es poner orden al endeudamiento de municipios y estados. (EL UNIVERSAL, P. 1 Y 4, JOSÉ MANUEL ARTEAGA)

OSORIO CHONG NOMBRA A TITULARES DE INM, JUEGOS Y FONDEN

Miguel Ángel Osorio Chong, titular de la Secretaría de Gobernación (Segob), designó a María de los Ángeles Fromow Rangel, como nueva titular de la Secretaría Técnica del Consejo de Coordinación del Sistema de Justicia Penal, y a Ardelio Vargas Fosado, comisionado del Instituto Nacional de Migración (INM), quien fuera secretario de Seguridad Pública en Puebla. Osorio designó además a Patricia Chemor Ruiz como secretaria General del Consejo Nacional de Población (Conapo) y a José Antonio González Curi como coordinador del Instituto Nacional para el Federalismo y el Desarrollo Municipal. Marcela González Salas será la nueva directora General de Juegos y Sorteos, mientras que Mauricio López Velázquez fue nombrado coordinador de Asesores; Alejandro Armenta es el nuevo director General del Registro Nacional de Población e Identificación Personal, y Arturo Díaz de León, director General de Asuntos Religiosos. El secretario también designó como titular del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SNSP), a José Ramón Martel López; mientras que a Alejandro Ozuna lo nombró jefe de la Unidad de Enlace Federal y Coordinación con Entidades Federativas. En el área de Protección Civil, designó a José María Tapia Franco como director General del Fondo de Desastres Naturales (Fonden), a Ricardo de la Cruz, de Protección Civil; a Enrique Guevara, del Centro Nacional de Prevención de Desastres; y a Sandra Velasco Ludlow de la Comisión Mexicana de Ayuda a Refugiados. (EL UNIVERSAL, P. 8, REDACCIÓN)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MIÉRCOLES 16 DE ENERO DE 2013

ABREN A DEBATE PLAN ANTICORRUPCIÓN

La iniciativa de reforma constitucional que crea la Comisión Nacional Anticorrupción, propuesta por Enrique Peña Nieto, presidente de México, se abrirá a la discusión de expertos, académicos y de la sociedad en general, informó Pablo Escudero, senador del Partido Verde Ecologista de México (PVEM). A partir del próximo mes se realizarán foros, en los que también se incluirá a contralores internos, para conocer la opinión de los distintos sectores de la sociedad sobre qué modelo de Comisión podría funcionar mejor. Escudero recordó que en el Senado están tres iniciativas que contemplan la creación de la Comisión, una presentada por el Partido Acción Nacional (PAN), otra por el Partido de la Revolución Democrática (PRD) y la que el PVEM y el Partido Revolucionario Institucional (PRI) presentaron a nombre de Peña Nieto. (REFORMA, P.2, ROLANDO HERRERA)

OTORGAN 15 ENTIDADES SU AVAL A REFORMA EDUCATIVA

Con la aprobación en los congresos locales de Durango y Sinaloa, en medio de impugnaciones y movilización de cientos de maestros del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) y de la disidencia, se sumaron 15 estados a la iniciativa de Enrique Peña Nieto, presidente de México, para modificar los artículos 3 y 73 de la Constitución, con lo cual sólo faltan dos entidades para que se concrete la reforma educativa. Hoy, las mesas directivas de los congresos de Guanajuato y Oaxaca convocaron a sesión; sin embargo, se prevé que en el caso de esta última entidad los profesores de la sección 22 de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) impidan sesionar. (EL UNIVERSAL, P. 12, NURIT MARTÍNEZ)

PROYECTA SEP NUEVAS REGLAS

Emilio Chuayffet, titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), sostuvo que este sexenio los maestros del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) contarán con nuevas reglas para profesionalizar su trabajo, elevar la calidad de la enseñanza y recuperar la rectoría del Estado en materia educativa. "Estamos seguros de que la empresa que la Secretaría tiene a su cargo es una tarea que no sólo va a beneficiar a los educandos en términos de la calidad que les ofrecemos, sino también al sindicato en los términos de las reglas de certeza de los estímulos que, los maestros que cada día se preparan mejor, deben recibir por el eminentе servicio que prestan a la República", expresó. Durante la toma de protesta a los nuevos funcionarios encargados de 12 organismos descentralizados de la SEP, el funcionario reiteró que el gobierno ha puesto especial énfasis en el tema educativo. En el salón Simón Bolívar de la dependencia, Chuayffet informó que Joaquín Díez-Canedo Flores, quien se desempeñaba como director del Fondo de Cultura Económica (FCE), será el nuevo director general de la Comisión Nacional de Libros de Texto Gratuito. En tanto que José Carreño Carlón fungirá como nuevo director general del FCE; Silvia Ortega, fue nombrada directora del Colegio de Bachilleres. Candita Gil Jiménez, fue nombrada directora general del Consejo Nacional de Educación Profesional Técnica (Conalep); Salvador Malo Álvarez, director general del Consejo Nacional de Normalización y Certificación de Competencias Laborales. También, se nombró a José Regino López Acosta nuevo director del Instituto Nacional para la Educación de los Adultos (INEA); Eduardo Hernández Pardo, director general del Instituto Nacional de la Infraestructura Física Educativa, y Patricia Galeana de Valadez, directora del Instituto Nacional de Estudios Históricos de las Revoluciones de México. A su vez, Raúl Cremoux López fungirá como director general de Canal 22; María Enriqueta Cabrera Cuarón, directora general del Canal Once; Ausencio Chávez Hernández, coordinador general de las Oficinas de Servicios Federales de Apoyo a la Educación en los Estados de la República, y Alfredo Llorente Martínez, coordinador de Órganos Descentralizados y del Sector Paraestatal. (REFORMA, P. 5, SONIA DEL VALLE; EL UNIVERSAL, P. 12, NURIT MARTÍNEZ)

**Selección de PRENSA
NACIONAL 2013**

Coordinación de Información y Medios

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MIÉRCOLES 16 DE ENERO DE 2013

NIEGAN QUE PRD ESTÉ EN CRISIS

El Partido de la Revolución Democrática (PRD) inició su campaña nacional de refrendo y afiliación de militantes con la meta de sumar a más de un millón de simpatizantes durante este año; sin embargo, no contó con la presencia de Cuauhtémoc Cárdenas, sus gobernadores ni el jefe de gobierno capitalino. De acuerdo con cifras del sol azteca, hasta 2012 su padrón era de un millón 960 mil personas; de cumplirse la meta establecida, llegará a casi 3 millones de militantes. En el Polyforum Cultural Siqueiros de la ciudad de México, Jesús Zambrano, presidente nacional del PRD, rechazó que el partido se encuentre en crisis debido a la salida de Andrés Manuel López Obrador y explicó que hasta el momento sólo unos 300 mil perredistas han dejado el partido para sumarse al proyecto de éste. Por otra parte, en entrevista, el perredista negó que la Comisión para el Diálogo con los Pueblos Indígenas pueda estar por encima del Poder Legislativo y sustituya a la Comisión de Concordia y Pacificación (Cocopa). Por ello, emplazó al gobierno federal a profundizar en los alcances de la Comisión anunciada el lunes por Miguel Ángel Osorio Chong, secretario de Gobernación. (EL UNIVERSAL, P. 7, ALBERTO MORALES; LA JORNADA, P. 9, ALMA E. MUÑOZ)

REIVINDICA CORDERO 12 AÑOS DE PANISMO

Ernesto Cordero, coordinador del Partido Acción Nacional (PAN) en el Senado de la República, reprochó a quienes ven un México diferente a partir del 1 de diciembre, cuando inició el gobierno de Enrique Peña Nieto, presidente de México. "Pareciera que a partir del 1 de diciembre vivimos en otro planeta, que las cosas funcionan distinto, como si, por arte de magia, las cosas estuvieran mejor", criticó al iniciar la plenaria de su bancada. México, añadió, ha sido transformado desde el año 2000 por las administraciones emanadas del PAN. "Es una apreciación que no es completamente correcta, este país lleva transformándose 12 años, desde que Acción Nacional lo gobernó en el año 2000", sostuvo. Cordero defendió resultados de los sexenios de los ex presidentes Vicente Fox y Felipe Calderón, pues agregó que entre 2000 y 2012 se crearon nuevas instituciones. (REFORMA, P. 4, CLAUDIA GUERRERO)

TRABAJABA FASCISTA EN GOBERNACIÓN

Funcionario de la Secretaría de Gobernación (Segob) durante el sexenio pasado y luego asesor legal del Casino Royale, Juan Iván Peña Neder lideraba una sociedad secreta de corte filofascista y antisemita, partidaria de la supremacía aria y la esterilización de los indígenas. En la primavera de 2010, Juan Iván Peña Neder y Carlos Villar Erives, ex funcionario de la Función Pública, así como Rafael Mendoza y uno de sus amigos de nombre Juan Ramón, fundaron la organización clandestina México Despierta, que llegó a sumar una centena de seguidores en el Distrito Federal y Guadalajara. Había funcionarios del gobierno federal, pero también algunos ligados al Partido Revolucionario Institucional (PRI) y al Partido de la Revolución Democrática (PRD), cuentan informantes. Peña Neder fue Coordinador de Asesores de Abraham González, subsecretario de Gobernación en la administración pasada, y en el momento en el que creó la organización estaba dedicado a trabajar para el grupo que controlaba el Casino Royale, incendiado en agosto de 2011 por Los Zetas. (REFORMA, P. 1, REDACCIÓN)

**Selección de PRENSA
NACIONAL 2013**

Coordinación de Información y Medios

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MIÉRCOLES 16 DE ENERO DE 2013

GÉNEROS DE OPINIÓN

CIRCUITO INTERIOR

En la columna se dice que "los nuevos integrantes del Consejo General del IEDF comenzaron labores formalmente ayer. Sin embargo, por ahí cuentan que lo están haciendo con tiento, pues Luigui Cerdá, Martha Almaraz y Diana Talavera enfrentan un juicio de impugnación ante el Tribunal Electoral Federal (sic). Y aunque algunos creen que ya integrados como consejeros es muy difícil que los funcionarios sean removidos del cargo, otros les han sugerido no confiarle mucho, pues apenas hace unos días ese mismo Tribunal destituyó a Alejandro René Soto Delgado del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo. Ahora sí que como en el dicho: del plato a la boca... a veces, se cae la sopa". Por otro lado, se comenta: "ya que hablamos de esas impugnaciones, en el Tribunal Electoral Federal (sic) hay quien dice que en breve se podría iniciar un proceso en contra de la ALDF. La razón es que el Legislativo local, representado por Manuel Granados como presidente de la Comisión de Gobierno, no proporcionó en tiempo y forma la información que los magistrados electorales les solicitaron, principalmente por el caso de Luigi Cerdá. Esa falta de datos provocó que el Tribunal retrasara la sesión donde discutiría las impugnaciones, la cual se tenía prevista para la semana pasada. Y más de uno se cuestiona si en la Asamblea se aventaría un tiro así con tal de beneficiar a Cerdá". (REFORMA, P. 2, CIUDAD, REDACCIÓN)

**Selección de PRENSA
NACIONAL 2013**

Coordinación de Información y Medios